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Сегодня СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – единственная в стране 
политическая партия, которая не только выступает за 
преодоление стагнации в экономике, за решение проблем 
бедности населения и искоренение коррупции во власти,  но 
и предлагает ряд необходимых мер, комплексная реализация 
которых сделает жизнь граждан проще и справедливее! 

Среди них – приравнять минималь-
ный размер оплаты труда к уровню 
прожиточного минимума, запретить 
депутатам и государственным служа-
щим иметь гражданство других стран и 
счета в иностранных банках, расши-
рить полномочия Госдумы по назначе-
нию министров и председателя Прави-
тельства и многие другие.  

Кроме того, наша Партия добилась 
уточнения формулировки о ежегодной 
индексации пенсий и социальных по-
собий. Для того чтобы ни у кого из чи-
новников в будущем не возникло же-
лания производить эту регулярность 
раз в три года или в пять. В дальней-
шем мы будем добиваться, чтобы ин-
дексация пенсии проводилась и рабо-
тающим пенсионерам! 

Наша Партия продолжает борьбу за 
полную отмену людоедской пенсион-
ной реформы, которую провело от-
правленное в отставку Правительство! 
Принципиально важно, чтобы власть 
признала ошибкой повышение пенси-

онного возраста и раз и навсегда оста-
вила эту затею!

Актуальность идей СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, многие из которых уже под-
держаны,  – свидетельство того, что 
России нужна другая партия власти! И 
эта партия не должна быть ни в коем 
случае чиновничьей! Необходима дру-
гая команда. С другой идеологией, с 
другими кадрами. 

С учетом запроса общества на соци-
альную справедливость и назревшей 
необходимости позитивных перемен 
этим требованиям отвечает только 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ! 

Только полная реализация всех на-
ших предложений, в том числе введе-
ние прогрессивной шкалы налогоо-
бложения, прямой поддержки населе-
ния и малого и среднего бизнеса, а не 
банков и допускающих один кризис за 
другим экспортеров нефти, сделает 
экономику страны сильной, а жизнь в 
России – справедливой!

Все эти меры воплощены в конкрет-
ных законодательных инициативах на-
шей Партии, в том числе в пакете «25 
справедливых законов» и альтернатив-
ном бюджете страны, который ежегод-
но готовит СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Наша партия неоднократно, из сес-
сии в сессию, от созыва до созыва вно-
сила в Государственную Думу законо-
проекты: 

- о продлении программы материн-
ского капитала;

- о выплате за рождение первенцев 
и поддержке многодетных семей;

- о бесплатном горячем питании для 
школьников;

- об увеличении числа бюджетных 
мест в вузах;

- о доплате классным руководителям; 
И сегодня они поддержаны!     
Ряд других предложений партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, которые 
долгое время отвергались в Госдуме 
партией власти, стали частью поправок 
в Конституцию РФ. 

СТРАНЕ НУЖНА ДРУГАЯ ПАРТИЯ ВЛАСТИ!

ПРИШЛО ВРЕМЯ
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ!
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Обещанного три года ждут? Мы ждали 4 года! 11 февраля 2016 года 
по стране прокатились пресс-конференции нашей Партии, лозунгом 
которых стала фраза: «Правительство, делай или уходи!». Тогда мы 
собрали 7 миллионов подписей россиян под этим призывом, в том 
числе более 50 тысяч в Саратовской области! 

ОТСТАВКА 
ПРАВИТЕЛЬСТВА 
МЕДВЕДЕВА – ЭТО ПОБЕДА 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ!

ИЗБЫТКИ БЮДЖЕТНЫХ 
СРЕДСТВ ДОЛЖНЫ РАБОТАТЬ 
НА ЭКОНОМИКУ СТРАНЫ!

За эти 4 года 34 миллиона граждан 
оказались за чертой бедности. Появился 
новый класс людей – работающие бед-
ные. Работа и зарплата есть, а денег 
хватает только на квартплату и продук-
ты! Детей в школу собрать не на что. Се-
годня 4 миллиона россиян получают 
пенсию, не достигающую официального 
прожиточного минимума. 

Мы постоянно требовали от преж-
него Правительства повышения до-
ходов граждан всеми доступными 
способами. Мы настаивали: мини-
стры, либо вы работаете на интересы 
народа, либо уходите! В ответ неиз-
менно слышали: «Денег нет». При 

этом продолжились падение рожда-
емости, оптимизация школ и боль-
ниц, сокращение льгот и урезание 
социальных гарантий. Последней 
каплей бесчеловечности стала пен-
сионная реформа. Люди ее не при-
няли, не поняли и никогда не поймут.

Народ ждет перемен и позитивных 
ответов на запросы общества, инициа-
тивы нашей партии. Отставка Прави-
тельства – это наша с вами, дорогие 
земляки, первая победа! Теперь необхо-
димо объединить наши усилия и до-
стичь большего – добиться от нового 
Правительства улучшения жизни боль-
шинства россиян!

К концу 2019 года в бюджете страны остались 
неизрасходованными более триллиона рублей. Колоссальные 
по объему финансовые средства, которых хватило бы, чтобы 
расселить все аварийные дома в стране, остались в кубышке! 
А должны работать на экономику страны, к чему постоянно 
призывают в  СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ! 

«Нагрянувший в марте очередной экономический кризис в который раз 
доказал, что стране давно пора слезать с нефтяной иглы и надо, наконец, на-
чинать вкладывать бюджетные средства в поддержку российской промыш-
ленности. Должна быть прямая, минуя банки и малоэффективные госкорпо-

рации и всякие бизнес-инкубаторы, 
поддержка собственного производ-
ства. Должны быть льготы, налоговые 
послабления и дешевые кредиты у 
отечественных промышленных пред-
приятий.    Импортозамещение долж-
но быть в приоритете, чтобы внешне-
экономические стрессы не оказывали 
такого чудовищного влияния на рос-
сийскую экономику», - отмечает 
председатель Совета регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Саратовской области 
Зинаида Самсонова.

КОМПЕНСИРОВАТЬ ГРАЖДАНАМ 
РАСХОДЫ НА ЛЕКАРСТВА!

Мы настаиваем на том, что пациент не должен тратить более 10% от доходов на приобретение жизненно необходимых и 
важнейших лекарств по назначению врача. Затраты выше этого порога должно субсидировать государство. Подобный под-
ход уже давно применяется в развитых странах. Для нас он тем более актуален, учитывая, что цены в аптеках быстро растут, 
а реальные доходы снижаются, и многие люди вынуждены экономить на самом важном – своем здоровье.

Действующий перечень жизненно необходимых и важнейших лекарственных препаратов был утвержден распоряжением 
Правительства РФ в декабре прошлого года. Список включает и широко применяемые средства, такие как инсулин, аскорби-
новая кислота (витамин С), парацетамол, и лекарства для лечения редких болезней. Согласно нашей инициативе, госсубсидии 
на медикаменты перечисляются до начала курса лечения по заявлению гражданина. Если человек уже приобрел лекарства за 
свой счет, субсидия выплачивается в порядке компенсации. 

Для реализации инициативы потребуются дополнительные бюджетные расходы. В своем альтернативном проекте бюдже-
та страны СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предлагала источники для решения этого вопроса. В СР считают, что вложения в здоровье 
нации в перспективе всегда окупаются. Если сегодня государство поможет человеку приобрести нужное лекарство, завтра не 
придется направлять средства на более дорогостоящее лечение!

Ввести налоговую 
льготу для 
покупателей 
отечественных 
легковых 
автомобилей!

Провести 
масштабную 
кредитную амнистию!

Предложенные СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИЕЙ поправки в Налоговый кодекс в слу-
чае их принятия позволят уменьшать на-
логооблагаемую сумму подоходного нало-
га граждан, если они приобретают для лич-
ных и семейных нужд новые автомобили 
российского производства. Вычет предла-
гается делать в размере 10% от фактиче-
ских расходов, если они не превышают 
один миллион рублей. При этом макси-
мальный размер вычета может быть не 
больше 100 тысяч рублей. Налоговую 
льготу предлагается предоставлять не 
чаще одного раза в пять лет. Таким обра-
зом, государство поможет и своим гражда-
нам, и отечественной экономике. 

Увеличение закредитованности граж-
дан, которое мы наблюдаем в последнее 
время, связано с бедностью населения. 
Многие люди потеряли работу, а у них дети, 
их надо кормить, обуть, одеть, желательно 
водить в кружки, на всё это нужны деньги, и 
люди вынуждены залезать в долги. На се-
годня 1,7 триллиона рублей – это кредиты 
наших граждан.

Люди берут в долг от нужды. Перехваты-
вают в тех же микрофинансовых организа-
циях несколько тысяч до получки, а там на-
кручиваются бешеные проценты. В связи с 
этим СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предложила 
провести масштабную кредитную амни-
стию для населения и выступила с пакетом 
законодательных инициатив по ликвида-
ции кредитного рабства! Кроме того, мы 
считаем, что микрокредитные организации 
необходимо запретить в принципе!

Региональное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
в Саратовской области считает, что необходимо как можно 
скорее принять законопроект СР о субсидиях на покупку 
жизненно необходимых и важнейших лекарств. Согласно 
инициативе нашей Партии, траты на медикаменты, 
превышающие 10% совокупного дохода гражданина, 
должны компенсироваться из федерального бюджета.

мобильных и железных дорог, развитие 
авиационного хозяйства, возведение ин-
женерных сооружений, мы можем обе-
спечить существенный экономический 
рост. Инфраструктурные ограничения не-
гативно влияют на экономическое разви-
тие страны. 

«Реализация глобального инфраструк-
турного проекта по развитию скоростного 
железнодорожного транспорта позволила 
бы существенно сократить расстояние 
между городами, решила бы проблему за-
нятости населения. Ведь люди получили 
бы реальную возможность жить в малень-
ком городе, а работать – в большом. На-
шим железным дорогам нужно полное 
обновление: модернизация полотна, пе-
реездов, подвижного состава.

Наша Волга должна снова стать судо-
ходной транспортной артерией. В Индию, 
Иран должны идти сплошным потоком 
товары из Саратовской области и других 
регионов Поволжья. Только зерно может 
возиться в огромных объемах», - считает 
лидер саратовских справедливороссов 
Зинаида Самсонова.

Хороший экономический рост может 
обеспечить и строительство современных 
предприятий. Плюс цифровые технологии, 
где мы имеем большие заделы и потенци-
ал. Они также могут дать существенный 
рост производительности труда и эконо-
мики! В результате – рост качества жизни 
и благополучие россиян!

СНЯТЬ ИНФРАСТРУКТУРНЫЕ 
ОГРАНИЧЕНИЯ РОСТА ЭКОНОМИКИ 

РОССИИ! 

Потенциал экономического роста 
у нашей страны очень большой: и ин-
теллектуальный, и природно-ресурс-
ный. А сейчас появился еще и финансо-
вый – накопленные средства Фонда на-
ционального благосостояния. У нас есть 
все ресурсы, нужны продуманные про-
екты, и они должны финансироваться 
своевременно и эффективно.

Снятие инфраструктурных ограниче-
ний способно обеспечить резкий рост 
экономики России не менее чем на 4% в 
год. В нашей большой стране только на 
таких проектах, как строительство авто-
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В ГОД 75-ЛЕТИЯ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ – 
ПРИНЯТЬ ЗАКОН «О ДЕТЯХ ВОЙНЫ»!

Величайшая несправедливость по отно-
шению к тем, чье детство совпало с годами 
Великой Отечественной войны и послево-
енной разрухи, существует много лет. Эти 
люди помнят голод и бомбежки, кому-то из 
них пришлось пережить ужасы оккупации.  
Но они выжили в нечеловеческих условиях 
военного времени. Сегодня это глубоко по-
жилые люди, но государство до сих пор не 
признает их статус и многим из них, тем, кто 
не попадает в другие льготные категории, 
отказывает в поддержке. 

Противники законопроекта утвержда-
ют, что установление статуса «детей вой-
ны» приведет к большим тратам из бюдже-
та. Но в нашем регионе около 150 тысяч 
человек попадают под категорию «детей 
войны», и только 16 тысяч из них не полу-
чают никаких льгот. Поддержать именно в 
первую очередь их поможет законопроект 
Зинаиды Самсоновой.  Очевидно, что дать 
этим людям возможность пользоваться 
хотя бы минимальным набором мер соци-
альной поддержки не потребует колос-
сальных финансовых средств. Давно пора 
было это сделать! Скоро исполнится 10 
лет, как партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
регулярно вносит на рассмотрение Госу-
дарственной Думы соответствующие зако-
нопроекты, но,  несмотря на многочислен-

Сегодня в региональном парламенте находится 
на рассмотрении проект областного закона  

«О детях войны Саратовской области», внесенный 
председателем Совета регионального отделения 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, депутатом 
областной Думы Зинаидой Самсоновой. 

Законопроект предлагает официально закрепить 
статус «дети войны» за всеми жителями нашего 

региона, которым на 2 сентября 1945 года  
не исполнилось 18 лет. 

ные предложения оппозиционных фрак-
ций, эти инициативы неизменно отклоня-
ются партией власти. 

Зинаида Самсонова настаивает на том, 
чтобы несправедливость в отношении «де-
тей войны» была устранена хотя бы на 
уровне областного законодательства. Ведь 
региональные законы «О детях войны» се-
годня уже приняты более чем в тридцати 
субъектах РФ. В большинстве из них это от-

дельные законы «О детях войны», в осталь-
ных регионах статус «детей войны» и пред-
усмотренные льготы для них изложены в 
законах о социальной поддержке отдель-
ных категорий граждан. Но, так или иначе, в 
этих регионах власти нашли возможность 
поддержать детей войны. 

По мнению Зинаиды Самсоновой, се-
годня нет ни одной причины, в первую 
очередь с точки зрения морали, чтобы за-

Однако даже те «счастливчики», дома кото-
рых попали в программу, еще не скоро увидят 
новые квартиры. Ведь сроки расселения в со-
ответствии с программой растянуты почти до 
конца 2025 года. Но ведь состояние многих 
домов красноречиво говорит о том, что они не 
достоят до даты расселения!

Например, дом № 166/2 на Огородной 
разрушается буквально на глазах. Уже в нача-
ле 2019 года у дома обрушился балкон, с кар-
низа постоянно падают кирпичи. В марте 
2019 года одним из таких кирпичей была 
травмирована пожилая женщина. Сейчас уже 
грозит обрушением не просто кирпичная 
кладка, а оконная балка. Оказывается, от этого 
дома отказалась управляющая компания, 
правда жители про это ничего не знали и про-
должали оплачивать платежные документы 
по-старому. В настоящее время по заявлению 
о подделке протокола общего собрания жиль-
цов проводится проверка полицией.

Или другой пример. Дом № 27Б по улице 
4-ой Нагорной 1935 года постройки признан 
аварийным еще до наступления 2017 года, 
но не включен в программу расселения. 
Представители власти говорят, что его не мо-
гут включить в программу из-за произошед-
шего в нем пожара. Хотя соседние дома, тоже 
1935 года постройки, подлежат расселению. 
Получается абсурдная ситуация, когда пожар, 
получается, улучшил состояние дома. Это ли 
не пример бюрократического буквоедства, 
за которым чиновники не хотят видеть беды 
живых людей?

А жильцы дома № 37 по улице Миллеров-
ской недолго радовались пусть не скорому, но 
уже ощутимому расселению. Спустя всего пол-
года после обнародования программы срок 

кон «О детях войны» не был бы принят в 
нашей области. 

«Есть только одно единственно правиль-
ное решение – в год 75-летия Великой По-
беды принять, наконец, закон «О детях вой-
ны Саратовской области»! Этого требуют не 
только сами дети войны, но и многие жите-
ли области, которые обращаются к нам в 
приемную», - заявляет лидер саратовских 
справедливороссов. 

В рамках федерального проекта партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ «Под 
знаменем Победы» региональным отделением СР организованы тематические 
мероприятия, приуроченные к 75-летию Победы советского народа в Великой 
Отечественной войне 1941-1945 гг. Большой интерес у аудитории самых разных 
возрастов, включая школьников и студентов, вызвал организованный местным 
отделением Партии в Балашовском районе цикл тематических лекций об истории 
войны. Их читает член Совета местного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, кандидат исторических наук,  доцент Георгий Платонов. 

Георгий Маратович читает лекции для жителей десяти районов Саратовской 
области. В четырех из них, Ртищевском, Романовском, Аркадакском, Калининском 
лектор уже побывал и отметил, что слушатели с большим интересом относятся к 
теме Великой Отечественной войны. По словам Георгия Маратовича, приятно 
удивляет то, как юные граждане нашей области проявляют свой интерес к нашей 
общей истории. 

Организаторы лекций отмечают, что среди слушателей нет равнодушных 
людей. В ходе дискуссий звучат самые разные точки зрения, но общим является 
то, что всем небезразлична дальнейшая судьба нашей страны, и они готовы 
проявлять активность для того, чтобы сделать жизнь в стране лучше и 
справедливее.

Депутаты Саратовской областной Думы по инициативе Зинаиды 
Самсоновой выступили с обращением к Правительству РФ по вопросу 
дополнительного финансирования в рамках национального проекта 
«Сохранение реки Волга». Обращение поддержали все фракции 
регионального парламента. Речь идет о 9 миллиардах рублей, необходимых 
на строительство очистных сооружений в районах Саратовской области и 
реконструкцию городской станции аэрации в Саратове. При распределении 
финансирования по нацпроекту именно столько средств наш регион 
недополучил из федерального бюджета на решение вопросов, связанных с 
сохранением Волги. Такая позиция федерального Правительства не может 
устроить саратовцев, ведь именно наша область по инициативе 
регионального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в свое время выступила 
инициатором федерального проекта.

ПОД ЗНАМЕНЕМ ПОБЕДЫ 

УВЕЛИЧИТЬ ФИНАНСИРОВАНИЕ 
РЕГИОНА ПО ПРОГРАММЕ 
СОХРАНЕНИЯ ВОЛГИ! 

Илья Чугунов: 

«НУЖНО ЗАСТАВИТЬ  
РАБОТАТЬ ЧИНОВНИЧЬЮ 
БЮРОКРАТИЧЕСКУЮ МАШИНУ!»

Жители аварийных домов Саратова долго ждали возобновления  
программы по переселению. Наконец, дождались. Правда, не все,   
только жители домов, признанных аварийными до 01 января 2017 года. 

расселения их дома был передвинут еще на 
год позже, без объяснения причин. Только спу-
стя некоторое время жители смогли добиться 
от чиновников внятного ответа, почему сроки 
расселения их дома были сдвинуты. Оказа-
лось, причиной послужила банальная нехват-
ка финансовых средств. Одним словом, «денег 
нет, но вы держитесь!».

К сожалению, таких примеров немало. Они 
показывают, как хорошее начинание легко мож-
но испортить безалаберным отношением к делу. 
Что делать? Нужно заставить работать чиновни-
чью бюрократическую машину!  

Именно для этого и создан интернет-проект 
«Справедливости ради». Это объединение ак-
тивных людей, готовых помогать жителям горо-
да решать их насущные проблемы. Для этого 
мы используем современные технологии и 
средства коммуникации. Ознакомиться с на-
шей деятельностью и связаться с нами легко 
можно в социальных сетях и на ютуб-канале 
«Справедливости ради». На нашем примере вы 
сможете заняться решением аналогичных про-
блем вашего района или города. Только актив-
ная гражданская позиция многих людей может 
заставить власть быть эффективной! 

Илья Чугунов

АКТИВИСТ СР ИЗ БАЛАШОВА 
ВЫСТУПАЕТ С ЛЕКЦИЯМИ ОБ ИСТОРИИ 
ВОЙНЫ
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Главная характеристика городского бюд-
жета Саратова  – колоссальный скрытый де-
фицит. Уже много лет бюджет покрывает по-
требности финансирования муниципальных 
полномочий только на 30%. Из года в год мы 
сталкиваемся с тем, что изменить ситуацию в 
городе к лучшему, сделать какой-то прорыв, 
преодолеть изношенность всей городской ин-
фраструктуры мы не можем. Саратову на это 
не хватает десятков миллиардов рублей. 

Виной тому, и об этом постоянно заявляет 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, – несправедливое 
распределение по бюджетам Российской Фе-
дерации тех налоговых доходов, которые со-
бираются. Если взять, например, прошлый год, 
то по данным, озвученным на недавней кол-
легии УФНС по Саратовской области, в консо-
лидированный бюджет России от саратовских 
налогоплательщиков поступило 101,2 млрд 
рублей. Но из них только 8 миллиардов  
рублей остаются в Саратове. Это видно из 
предварительного отчета об исполнении го-
родского бюджета за 2019 год.  Еще около 11 
миллиардов – безвозмездные поступления из 
вышестоящих бюджетов. Это при том, что 
треть населения нашего региона проживает в 
областном центре и Саратов является глав-
ным финансовым донором области. Очевид-
но, что назад мы получаем несоизмеримо ми-
зерный объем средств в сравнении с тем, что 
перечисляем с нашей территории в вышестоя-
щие бюджеты. 

В этом году реализация национальных 
проектов немного скрашивает картину, но это 
не искореняет корень проблемы. При текущем 
распределении налоговых доходов у города 
нет достаточных собственных источников, ко-
торые можно было бы направить на те цели, 
которые мы сами считаем приоритетными. 
Они не всегда совпадают с задачами, которые 
предлагают нам сверху в виде государствен-
ных программ. Мы прекрасно понимаем, вре-
мя не стоит на месте. Произошла девальвация 
рубля. Доллар стоил 30 рублей в 2010 году, 
сейчас – 79,53 рубля. Бензин 95-й стоил 25 
рублей, сейчас стоит почти 46. Более чем в 2 
раза увеличение. Стоимость ТЭР выросла. 
У нас не остается финансовых возможностей, 
а расходы по всем направлениям увеличи-
лись. Когда встает вопрос, какие приоритеты у 
муниципалитета, я для себя не нахожу ответа. 
В приоритете все, потому что денег ни на что 
не хватает. То есть налицо системная бюджет-
но-финансовая проблема, и не только одного 
Саратова. Эту проблему надо решать на феде-
ральном уровне.

В первые годы своей депутатской деятель-
ности я голосовал за принятие проекта город-
ского бюджета в надежде на то, что произой-
дет перелом в отношении федерального Пра-
вительства к регионам. И временами каза-
лось, что такое понимание есть. Представители 
федеральной власти, когда приезжали в Сара-
тов, соглашались с нашей позицией. И депута-

Максим Самсонов: 
«ЧТОБЫ МЕСТНАЯ ВЛАСТЬ БЫЛА 
СИЛЬНОЙ, ЕЕ ПОЛНОМОЧИЯ ДОЛЖНЫ 
ПОДКРЕПЛЯТЬСЯ ФИНАНСОВО»

ты аплодировали им. Но перемен не произо-
шло. Я все время задаюсь вопросом: почему?

Наверное потому, что в федеральном бюд-
жете все в порядке. Уже четвертый год подряд 
федеральный бюджет исполняется с колос-
сальным профицитом. В 2018 году – 2,1 трил-
лиона рублей, в 2019 году – около 3 триллио-
нов. Деньги в стране есть, но они почему-то 
оказываются закрытыми в кубышке в Москве. 
К тому же предыдущее, отправленное в от-
ставку.  Правительство РФ не смогло потра-
тить даже те средства, что уже были заложены 
в государственном бюджете. В прошлом году, 

по данным федеральной Счетной палаты, 
было самое низкое исполнение расходной ча-
сти федерального бюджета за 10 лет! Оста-
лись неизрасходованными 1,1 триллиона ру-
блей. То есть деньги изымаются из регионов, 
из муниципальных образований, но никак не 
работают на их благо. 

Позиция федерального центра в отно-
шении муниципалитетов не выдерживает 
никакой критики и не соответствует тем за-
дачам, которые ставит Президент, который 
говорит о необходимости развития местно-
го самоуправления, укреплении его пози-
ций. Чтобы местная власть была сильной, 
ее полномочия, – а их на самом деле нема-
ло, должны подкрепляться финансово, но 
этого не происходит. Наоборот, помимо не-
справедливой во всех отношениях системы 
межбюджетных отношений, каждый год 
вводятся очередные налоговые новации, 
которые напрямую наносят ущерб местным 
бюджетам. 

Например, с 1 января 2019 года произо-
шло увеличение налога на добавленную стои-
мость (НДС) с 18 до 20%. СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ была категорически против. Мы 
предупреждали, что это приведет к негатив-
ным последствиям на местах, произойдет рост 
цен, который в реальности окажется выше 
официальных данных по инфляции. Указыва-
ли, что продолжит  снижаться темп роста ре-
альных заработных плат, будет сокращаться 
внутреннее потребление, являющееся одним 
из важнейших драйверов роста экономики. 
Кроме того, мы обращали внимание, что госу-
дарственные и муниципальные предприятия 
также платят налог на добавленную стои-
мость, а следовательно для снижения их из-
держек придется повышать тарифы для насе-
ления, и эти затраты в итоге лягут на плечи ко-
нечного потребителя. Нас не услышали, но на 
деле так и произошло. 

Мы убедились в этом, когда городская 
Дума рассматривала вопрос о тарифах на по-
мывку в муниципальных банях. Чиновники 
признали, что одной из причин необходимо-
сти поднятия тарифа является увеличение 
НДС. Но ведь данная услуга в основном вос-
требована среди социально незащищенных 
граждан. Любое повышение тарифов очень 

Депутат Саратовской городской Думы  
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
о ситуации в городе и стране,  
межбюджетных отношениях, налоговой  
политике и местном самоуправлении  

Из года в год мы сталкиваемся с тем, что изменить 
ситуацию в городе к лучшему, сделать какой-то  
прорыв, преодолеть изношенность всей городской 
инфраструктуры мы не можем. Саратову на это  
не хватает десятков миллиардов рублей. 
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Власти нужно быть более приближенной к реально-
сти. Сегодня фактически не работает программа 
капитального ремонта многоквартирных домов. 
Сотни миллионов рублей, собранных с граждан, 
пылятся на счетах фонда капремонта. 

Глубоко убежден, пока мы не заявим громко, 
что больше не намерены терпеть 
по существу колониальную политику 
в межбюджетных отношениях, никто 
не повернется к нам лицом. 

остро бьет по этой категории горожан. Поэто-
му, конечно, я не могу поддерживать такие ре-
шения и выступаю против такой политики. Се-
годня значительная часть населения находит-
ся в бедственных условиях, поэтому нельзя 
повышать тарифы!

В феврале текущего года фракция СР в Госду-
ме внесла законопроект, которым предлагается 
снизить НДС с 20 до 15%. Известна закономер-
ность — снижение на 1% ставки этого налога, как 
правило, ведёт к увеличению внутреннего вало-
вого продукта на 1%. Поэтому наш законопро-
ект нужно принимать незамедлительно!

Тем более, что городскому бюджету пред-
стоят новые потери собственных доходов, свя-
занные с полной отменой с 1 января 2021 
года единого налога на вмененный доход 
(ЕНВД) и замены его патентной системой на-
логообложения. В прошлом году ЕНВД принес 
в бюджет Саратова 572 миллиона рублей, в то 
время как патентная система – не более 40 
миллионов. Чем будут компенсированы горо-
ду эти выпадающие доходы? Очевидно, что 
полмиллиарда рублей от патентов получить 
нереально. Чиновники возлагают надежду на 
единственный налоговый источник – налог на 
доходы физических лиц, где рост планируется 
на уровне этих выпадающих доходов. Но за 
счет чего будет этот рост, если у нас 4 года не 
растут доходы? Только за счет увеличения ми-
нимального размера оплаты труда. Все! Боль-
ше там источников роста нет.

Не нужно обманывать себя. Не будет уве-
личения сбора НДФЛ, например, за счет уве-
личения численности работников. Чтобы обе-
спечить это, у нас не появится столько рабо-
чих мест. Напротив, у нас на крупных и сред-
них предприятиях сокращается число рабочих 
мест до 4 тысяч в год. Заводы один за другим 
испытывают трудности, уходят из региона или 
закрывают производственные линии. И эта 
тенденция, увы, будет продолжаться.

Глубоко убежден,  пока мы не заявим гром-
ко, что больше не намерены терпеть по суще-
ству колониальную политику в межбюджет-
ных отношениях, никто не повернется к нам 
лицом. На заседаниях Саратовской городской 
Думы я постоянно поднимаю эту проблему. Но 
здесь нужна консолидированная позиция, 
чтобы нас услышали. А пока выходит, что каж-
дый «варится в собственном соку». Муниципа-
литеты страдают и бьются как рыба об лед. У 
региональных депутатов областные пробле-
мы. Госдума тоже, видимо, сочувствует, но про-
блемы муниципальные пока не смогла ре-
шить. Надо объединять усилия депутатов всех 
уровней. Мы вместе должны выработать об-
щую политику в этом основополагающем во-
просе и добиться пересмотра на федеральном 
уровне существующих межбюджетных отно-
шений в пользу регионов и местного самоу-
правления. 

Нехватка бюджетных средств непосред-
ственно влияет на то, как город развивается, 
это главный тормоз его развития. К сожале-
нию, какую сферу городского хозяйства ни 
возьми, она испытывает острый дефицит фи-
нансирования. А если нет денег, то и о каком 

бы то ни было развитии говорить сложно. 
Остается как-то выкручиваться, урезать и эко-
номить, принимать компромиссные решения.

Вот, например, сфера благоустройства. Се-
годня этим вопросом, а также содержанием 
дорог, уборкой городских улиц занимаются 
два крупных муниципальных бюджетных уч-
реждения, которые подведомственны дорож-
ному комитету мэрии. Зона ответственности 
этих двух организаций – практически весь 
город. То есть существует, на мой взгляд, из-
лишняя централизация. С точки зрения 
управления хозяйственной деятельностью 
это имеет смысл, потому что достигается эко-
номия на издержках: по закупкам, по содер-
жанию  управленческого персонала и т.д. Но 
очевидно, что чем меньше территория, тем 
легче за ней проследить. Не может мэр или 
даже его заместитель контролировать уборку 
в каждой точке города. Получается, что во 
главу угла вынужденно ставится вопрос ра-
ционального использования ресурсов, а не, 
собственно, эффективность производимых 
работ по благоустройству и контроля за 
ними.  А это опять вопрос и проблема недо-
финансирования. 

Чтобы был порядок, больше полномочий 
должно передаваться на места. Иначе непонят-
но, зачем нужны главы районных администра-
ций. Им нужно максимально передавать пол-
номочия в сфере благоустройства, но обяза-
тельно вместе с финансированием, функциями 
контроля. Тогда с них можно будет спрашивать 
за результат на конкретной территории. Нужно 
идти даже еще дальше – возрождать и разви-
вать территориальное общественное самоу-
правление. Чтобы благоустройство осущест-
влялось не только в привязке к паркам, пеше-
ходным зонам и дворам, а на пусть небольших, 
но конкретных территориях в непосредствен-
ном месте проживания людей. Действующее 
законодательство позволяет ТОСам осущест-
влять такую деятельность по благоустройству 
территорий, в том числе с использованием 
средств местного бюджета. 

Кроме того,  нужно активнее применять 
механизмы муниципального контроля, кото-
рый сегодня получил дополнительный инстру-
мент для своей работы в виде Правил  
благоустройства Саратова. В их разработке я 
принимал непосредственное участие, внося 
свои предложения как член рабочей группы. 
Например, в этих правилах определен регла-
мент, каким образом должны производиться 
вскрышные работы, чтобы минимизировать 
ситуации, когда весь город перекопан непо-
нятно кем и на какие сроки. Этот вопрос всег-
да воспринимается эмоционально жителями. 
Потому что в течение трех лет очень активно 
ведется работа по ремонту саратовских дорог. 
Но постоянные вскрышные работы на уже от-
ремонтированных участках городских авто-
магистралей по-прежнему не позволяют ска-
зать, что дороги у нас находятся в надлежа-
щем состоянии. Только эффективный кон-
троль именно на местах поможет решить эту 
проблему. 

На мой взгляд, суть местного самоуправ-
ления во многом состоит в том, чтобы поста-
раться уменьшить масштабы существующих 
проблем, разбить их на несколько более при-
земленных задач, которые можно решить в 
короткие сроки. Власть любит все глобализи-
ровать, любит маштабные прожекты, но в ре-
зультате зачастую сама себе создает пробле-
му, с которой не в состоянии справиться. По-
рой складывается впечатление, что даже не 
просчитываются возможные негативные по-
следствия от реализации таких глобальных 
задач. 

Например, предлагается принять новые 
нормативы застройки городских территорий, 
которые на бумаге направлены на улучше-
ние качества жилищного строительства. Но 
не учитывается, что у нас разная ситуация в 
разных районах города, поэтому на весь го-
род новые нормативы не применимы. В Са-

ратове есть новые территории на окраинах, 
фактически в чистом поле. А есть территории, 
где уже сложилась окружающая городская 
инфраструктура. Например, освобождаются 
земельные участки из-под расселенных до-
мов. Инвесторы столкнутся фактически с не-
возможностью освоения таких территорий по 
новым правилам. Это может привести к суще-
ственному снижению объемов вводимого жи-
лья. Строительный сектор рискует прийти в 
упадок, повторив судьбу саратовской про-
мышленности.

Другой пример. Есть глобальный проект 
строительства линии скоростного трамвая в 
Саратове. Разработанная по заказу города но-
вая транспортная схема также подразумевает 
существенное развитие городского элек-
тротранспорта – трамваев и троллейбусов. Но 
возникает вопрос, на какой базе произойдет 
это развитие, учитывая то бедственное поло-
жение, в котором сегодня находится СГЭТ? 
С 2016 года около 1 миллиарда рублей было 
выделено из городского бюджета на его под-
держку, но это не привело вообще ни к какому 
оздоровлению предприятия. СГЭТ как был под 
угрозой банкротства, так и остался. Как не 
было технологического обновления, так и нет. 
По-прежнему горожане ежедневно сталкива-
ются с простоями электротранспорта. При 
этом произошло повышение стоимости проез-
да до 23 рублей, единственным эффектом от 
которого стало только то, что власти разозлили 
население: среди жителей выросла уверен-
ность, что «Единая Россия» не способна наве-
сти порядок в городе.

Власти нужно быть более приближенной к 
реальности. Сегодня фактически не работает 
программа капитального ремонта многоквар-
тирных домов. Сотни миллионов рублей, со-
бранных с граждан, пылятся на счетах фонда 
капремонта. Но недавно принято достаточно 
логичное, на мой взгляд, решение о передаче 

на год муниципалитету функции технического 
заказчика услуг и работ по капитальному ре-
монту. За это время будет возможность убе-
диться, будет ли это эффективно. 

Похожим образом, уверен, следует посту-
пать и по многим другим направлениям. На-
пример, решение проблемы обеспечения 
инженерными коммуникациями участков, 
выделяемых для многодетных семей. В це-
лом ситуация пугает: нужны миллиарды ру-
блей, которых у города нет. Но если внима-
тельно изучать вопросы по конкретным го-
родским территориям, где выделялись такие 
участки, то видно, что поэтапно можно мно-
гое сделать уже сейчас. Например, хотя бы 
обеспечить возможность проезда или по-
мочь вырубить мешающие насаждения. Та-
кие вопросы вполне в состоянии решить 
прямо сейчас даже чиновники уровня рай-
онных администраций. А при передаче им 
больших полномочий вместе с финансиро-
ванием тем более.
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Депутат вместе с владельцами 
земельных участков объехал весь 
поселок, чтобы на месте оценить 
состояние дел в вопросе обеспе-
чения Воробьевки необходимыми 
коммуникациями: светом, газо- и 
водоснабжением. 

Представители многодетных  
семей рассказали Максиму Самсо-
нову, что сами они условно разде-
ляют поселок на две части. В так на-
зываемой Верхней Воробьевке от-
сыпаны подъездные пути, установ-
лены столбы с электричеством. 
Земельные участки здесь выдава-
лись семь лет назад, и некоторые 
семьи уже возвели на них жилые 
дома. Отчитываясь о проделанной 
работе, чиновники, как правило, 
приводят в качестве достижений 
именно эту часть поселка. При этом 
даже здесь существует множество 
нерешенных проблем. 

Межевание, очевидно, происхо-
дило без выезда на место, в ре-
зультате через некоторые земель-
ные участки проходят газовые 
коммуникации, фактически отре-
зающие доступ к уже построен-
ным домам либо мешающие стро-
ительству. При этом возможность 

ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ  
ДЛЯ МНОГОДЕТНЫХ СЕМЕЙ: ВМЕСТО 
КОММУНИКАЦИЙ РУЧЬИ И БУРЕЛОМ

подключения газа для жителей Во-
робьевки отсутствует – не хватает 
давления в трубе. Выходит, что 
коммуникации есть, но газа в до-
мах нет.

Ситуация с газовыми коммуни-
кациями характерна для всего по-
селка. В дальней части, которую 
многодетные семьи называют На-
заровской (находится ближе к Бе-
резиной Речке), некоторые зе-
мельные участки газовые трубы 
разрезают ровно пополам. Стро-
ить жилье на таких участках не-
возможно, поэтому их владельцы 
предполагают, что участки у них 
будут изыматься. Где будет предо-
ставлена замена, сказать сложно. 
В Воробьевке остались нераспре-
деленными всего 166 участков. 

По информации чиновников, в  
Воробьевке полностью обеспече-
на возможность подключения к 
электричеству. Однако, как смог 
убедиться на месте Максим Сам-
сонов, это далеко не так. Действи-
тельно, электрические столбы рас-
положены на большей части тер-
ритории поселка. Но в Назаров-
ской части у многих участков все 
же нет никакой возможности под-

ключиться к электричеству. Депу-
тат осмотрел участки, выделенные 
в густых посадках. Здесь много-
детные семьи самостоятельно 
прорубали просеку сквозь зарос-
ли, чтобы добраться до предостав-
ленной им земли. Электрических 
столбов здесь нет, как нет и воз-
можности для подъезда строи-
тельной техники. 

Вопрос отсутствия дорог – са-
мый наболевший.  Те грунтовки, 
которыми пользуются владельцы 
участков, не совпадают с проектом 
планировки. Характерным приме-
ром является строительство дамбы 
через ручей, отрезающий доступ к 
дальней части Воробьевки. Дамба 
по факту сооружена на одном из 
выделенных земельных участков, 
тогда как по плану она должна на-
ходиться в 25 метрах выше по те-
чению. В случае если владелец 
участка с дамбой решит устано-
вить забор, остальные многодет-
ные семьи рискуют потерять до-
ступ к своим участкам. 

Комментируя итоги встречи, 
Максим Самсонов отметил, что у 
каждой из территорий, где в Сара-
тове выделялись участки для мно-

годетных семей, таких как Воро-
бьевка, Латухино и другие, свои 
конкретные проблемы. К сожале-
нию, при отсутствии изначально 
комплексного подхода к решению 
вопроса обеспечения участков 
коммуникациями решать эти во-
просы сегодня придется в ручном 
режиме. 

В марте активист СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ, отец пятерых детей 
Илья Чугунов, которому так же, как 
и многим другим многодетным се-
мьям, был выделен участок в Во-
робьевке без каких-либо инже-
нерных коммуникаций, добился 
приема у главного федерального 
инспектора по Саратовской обла-
сти Григория Сергеева. От лица 
инициативной группы владельцев 
участков Назаровской части Воро-
бьевки он задал вопросы, волную-
щие многодетные семьи. По ито-
гам встречи инспектор дал кон-
кретные поручения чиновникам и 
ресурсоснабжающим организаци-
ям. О результатах их исполнения 
региональное отделение СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ обязательно 
проинформирует.

Депутат Саратовской городской Думы от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руководитель рабочей 
группы гордумы по вопросам обеспечения 
необходимой инфраструктурой участков, выделяемых 
многодетным семьям, Максим Самсонов встретился  
с представителями семей, получивших земельные 
участки в поселке Воробьевка.
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Несколько лет назад на центральных 
телеканалах громко прозвучало, что на-
конец-то начнёт действовать старый, 
замороженный федеральный закон, по 
которому люди, работавшие на селе, 
получают прибавку 25% к размеру сво-
ей пенсии. Народ сказал: ну, нако-
нец-то! Но в процессе выяснилось, что, 
во-первых, прибавка 25% касается не 
всей суммы, а только фиксированной 
выплаты пенсии по старости, это поряд-
ка 1400 рублей, что явно меньше той 
суммы, на которую рассчитывали сель-
чане. К тому же речь идёт не о всех, кто 
работал на селе все эти долгие годы, а 
только о тех, кто работал на селе и в 
селе остался жить, став пенсионером.

Но, когда власти проводили муници-
пальную реформу, некоторые сельские 
территории вошли в состав городских 
округов и лишились этого статуса. В ре-
зультате многие граждане по не завися-
щим от них обстоятельствам стали горо-
жанами, а впоследствии потеряли право 
на повышение пенсии за сельский стаж. 
Есть и многие другие примеры того, что 
бывшие работники сельского хозяйства 
остались без заслуженной доплаты к 
пенсии. 

Председатель Совета регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, депутат областной Думы Зинаида 
Самсонова внесла в региональный пар-
ламент законодательную инициативу, 
которой предлагается отменить норму 
Федерального закона «О страховых 
пенсиях», прекращающую фиксирован-
ную выплату к страховой пенсии по ста-
рости и страховой пенсии по инвалид-
ности в размере 25% при выезде ранее 
работавших в сельском хозяйстве пен-
сионеров из сельской местности.

«С 1 января 2019 года сельские пен-
сионеры, отработавшие 30 лет в сель-
ском хозяйстве, получили надбавку к 
пенсии размером 25% фиксированной 
выплаты. Но в законе есть норма, соз-

25%-ная НАДБАВКА К ПЕНСИИ 
ЗА СЕЛЬСКИЙ СТАЖ
НЕ ДОЛЖНА ЗАВИСЕТЬ 
ОТ МЕСТА ПРОЖИВАНИЯ 
ПЕНСИОНЕРА!

дающая несправедливость в отноше-
нии тех, кто по объективным причинам 
лишился сельской прописки. Напри-
мер, село перестало существовать или 
населенный пункт был преобразован. 
Или в случае, когда, отработав всю 
жизнь в сельском хозяйстве, уже в глу-
боко преклонном возрасте пенсионер 
вынужден переехать в город к род-
ственникам, чтобы получить должный 
уход со стороны своих родных и близ-
ких. Такие люди лишаются надбавки, 
что неправильно и несправедливо!», – 
объясняет свой законопроект Зинаида 
Самсонова.

В Саратовской области об этой про-
блеме первыми заговорили справедли-
вороссы в Духовницком и Турковском 
районах, которые вносили аналогичные 
инициативы в органы местного само- 
управления. 

«Мы живем в рабочем поселке Ду-
ховницкое. Это не город и, как оказы-
вается, не село. На этом основании на-
шим пенсионерам отказывают в этой 
надбавке. Считаем, что это ошибочное 
решение, а мы незаслуженно лишены 
этой надбавки. Вся трудовая деятель-
ность и наша жизнь проходили на тер-
ритории сельскохозяйственного райо-
на, и р.п. Духовницкое тогда было се-
лом. Мы требуем справедливости в 
этом вопросе», - рассказывает предсе-
датель Совета местного отделения Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Духов-
ницком районе, председатель район-
ного Совета ветеранов Михаил Демен-
тьев. В течение нескольких лет Михаил 
Юрьевич пытался решить проблему с 
другой стороны – вернуть Духовницко-
му статус села, чтобы жители поселка 
получили льготы, положенные в сель-
ской местности, но неоднократно наты-
кался на сопротивление и отписки со 
стороны чиновников. 

В Саратовской области есть приме-
ры, когда населенный пункт по инициа-
тиве жителей все же менял свой адми-

нистративный статус, но это не решает 
проблему в целом и создает новую. На-
пример, бывший рабочий поселок Чер-
касское Вольского муниципального 
района все же смог стать селом. Но при 
этом жители села – пенсионеры  стол-
кнулись со сложностями: чиновники 
затянули время оформления докумен-
тов административно-территориально-
го устройства, и в течение многих меся-
цев сельчане не могли оформить до-
плату к страховой пенсии за сельский 
стаж. В итоге к решению проблемы 
даже пришлось подключаться Уполно-
моченному по правам человека в Са-
ратовской области Татьяне Журик. 

Поэтому вопрос, безусловно, необхо-
димо решать не точечно, а на уровне 
внесения изменений в действующее за-
конодательство. К слову, Уполномочен-
ный по правам человека поддерживает 
предложения СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ, поскольку они, цитируем, «касают-
ся регулирования актуальных вопросов 
и направлены на создание дополни-
тельных гарантий защиты прав уязви-
мых категорий граждан». Об этом Татья-
на Журик сообщила в своем письме на 
имя Зинаиды Самсоновой. 

За существенное расширение зоны 
действия федерального закона по над-
бавке  25% за сельский стаж выступает 
и фракция СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Государственной Думе. 

Например, депутат Госдумы, замести-
тель руководителя фракции СР Олег 
Шеин указывает на то, что даже среди 

тех пенсионеров, кто проживает в сель-
ской местности, далеко не все получают 
доплату 25%. 

«Для тех, кто остался на селе, в юри-
дическом смысле этого слова был вве-
дён водораздел: есть люди, которые за-
нимались работой физического харак-
тера, а есть люди, которые занимались 
работой интеллектуальной: это учителя, 
врачи, работники контор, зоотехники и 
т.д. Правило о повышении пенсии ще-
дрой государственной рукой, на них не 
распространяется. 

Кроме того, кто занимался физиче-
ским трудом, также делятся на две кате-
гории: те, кто работал животноводами, 
растениеводами и занимался прудовым 
рыболовством, и, например, работники 
рыболовецких колхозов, на которые 
правила не распространяются», - гово-
рит Шеин. 

В СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ рассчи-
тывают, что их законодательная инициа-
тива не только будет поддержана депу-
татами Саратовской областной Думы, но 
и будет реализована в виде конкретных 
изменений федерального закона. 

«Сложно понять, чем жители Турков 
принципиально отличаются, например, 
от жителей Питерки или Александрова 
Гая. Власть должна обратить внимание 
на несправедливость в оценке труда 
граждан, весь трудовой стаж которых 
был заработан трудом в сельской мест-
ности, и, наконец, принять решение, ко-
торое устранит неравенство», - резюми-
рует Зинаида Самсонова.

В Саратовскую областную 
Думу поступила законодатель-
ная инициатива руководителя 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Зинаиды Самсоновой о вне-
сении изменений в федеральное 
законодательство в части поряд-
ка формирования избиратель-
ных комиссий всех уровней. 

Фракция СР выступила с предложением 
изменить избирательное законодательство

Сейчас они формируются на 5 лет, это 
длительный срок, в течение которого 
многое в жизни людей может изменить-
ся. При этом у политических партий есть 
право назначать своего представителя в 
избирательные комиссии, но нет права 
отозвать его. То есть если человек забо-
лел, переехал, с ним пропала связь, он 
вступил в другую партию, партия, напра-
вившая его, по факту лишается своего 

полноценного представителя с решаю-
щим голосом в избирательной комис-
сии. Зинаида Самсонова предлагает 
дать возможность политическим парти-
ям один раз в 5 лет произвести замену 
своего представителя в избирательной 
комиссии. Это повысит эффективность 
работы не только представителей Пар-
тии в избирательных комиссиях, но и 
самих комиссий.
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Александрово-Гайский район
«С 1 апреля 2010 года в соответствии с распоряжением Правительства России 
на российско-казахстанской границе был закрыт двусторонний автомобильный 
пункт пропуска «Фомин». Ближайший оборудованный пункт пропуска находит-
ся более чем в 500 километрах – в Озинском районе Саратовской области. Вос-
становление пограничного перехода в Алгайском районе – важная для района 
тема, потому что у местного населения тесные связи с Казахстаном».

Нургуль Искалиева 

Краснокутский район 
«Остро стоит вопрос с обеспечением питьевой водой районного центра.  Финансовое 
состояние КМУП «Водоканал» критическое. Долги организации достигли 13 млн ру-
блей, счет арестован. Вода в Красный Кут поступает из 4 подземных скважин глуби-
ной 150 м в селе Первомайское, которые периодически выходят из строя. В летнее 
время разбор воды возрастает в 2 раза, т.е. необходимо ещё 5 скважин. Около 90 
млн рублей потрачены на строительство насосной станции, необходимой для обе-
спечения питьевой водой поселка Верхний Еруслан. Строительство завершено, но 
станция не запущена в эксплуатацию, порастает травой. У Ахмато-Лавровского водо-
хранилища после бесснежной зимы заполнение недостаточное, поэтому необходима 
подкачка воды с Волги. Этот вопрос можно решить только на региональном уровне». 

Геннадий Атапин 

Петровский район
«Жители обеспокоены возможным закрытием пункта скорой помощи медицинской 
амбулатории в селе Березовка и выступают против дальнейшей оптимизации сельско-
го здравоохранения».

 Александр Колбасов 

В рамках реализации «мусорной ре-
формы» в Правобережье принято решение 
о строительстве в ближайшие годы мусо-
роперерабатывающего завода в Калинин-
ском районе. Но пока свозить мусор из не-
скольких  районов будут на ртищевский 
полигон, который, по сути, является район-
ной мусорной свалкой. Каким образом, без 
соблюдения множества законодательных 
требований, предъявляемых к подобным 
сооружениям, обычной свалке была выда-
на много лет назад лицензия и присвоен 
статус полигона, непонятно.

При этом не учтено множество факто-
ров и требований, предъявляемых к мусор-
ным полигонам. Наличие грунтовых вод и 
их сток, изучение почвы, наличие огражде-
ний, необходимых сооружений и конструк-
ций, направление «розы ветров» в сторону 
ближайшего населенного пункта, плавно 
переходящего в город. Закрыты глаза на 
эти и множество других требований.

Ртищево – это граница области. Везти 
мусор на край губернии, чтобы потом вез-
ти его обратно? Не выдерживает никакой 
критики!

«Более 80% обращений в наш Центр связаны с оспариванием платы за 
ЖКУ. Поэтому мы запускаем проект «Проверь платежку» как часть боль-
шого проекта «Взять свой дом под контроль»», - рассказывает руководи-
тель Центра защиты прав граждан в Саратове Светлана Березина.

Стать участником проекта «Проверь платежку» можно, 
заполнив заявку на страничке проекта по адресу 

https://spravedlivo.center/ 

Достаточно найти в списке город Саратов и оставить  
заявку на участие в проекте

РТИЩЕВО ПРОТИВ СКЛАДИРОВАНИЯ ЧУЖОГО МУСОРА! 

В САРАТОВЕ СТАРТУЕТ УНИКАЛЬНЫЙ  
ПРОЕКТ ДЛЯ СОБСТВЕННИКОВ ЖИЛЬЯ

https://spravedlivo.center/ 

Объем ТБО из других районов намного 
превышает объем мусора самого города 
Ртищево. Не учтен факт того, что так называ-
емый полигон находится в непосредствен-
ной близости к военно-авиационной базе. 
Любая свалка – это скопление птиц, которые 
создают непосредственную опасность осу-
ществлению полетов. А это ставит под угрозу 
уже человеческие жизни.

С точки зрения благоустройства: через го-
род регулярно будут проезжать мусоровозы 
из других районов, что, несомненно, повле-
чет ухудшение дорожного покрытия. Ремонт 
его ляжет на и без того скудный городской 
бюджет.

С точки зрения логистики: какой смысл 
тратить очень большие деньги на своз мусо-
ра из других районов в Ртищево, если через 
полтора-два года (как заявляют чиновники) 
будет построен комплекс по переработке 
мусора в Калининске? Чтобы потом перево-
зить сотни тысяч кубометров перевезенного 
и накопленного на ртищевской свалке мусо-
ра к месту переработки в Калининск? Это 
огромнейшие затраты. И опять-таки повреж-
дения дорог. Инициаторы подобного  

ноу-хау настолько богаты, что могут позво-
лить себе столь нерационально тратить 
средства налогоплательщиков?

С точки зрения экологии: представители 
регионального оператора заявили, что ущер-
ба не будет. Но тысячи тонн отходов, в том 
числе и продуктов питания, которые разлага-
ются, впитываются и уходят в грунтовые воды, 
создают вонь и, как следствие, слетаются во-
роны, множатся крысы и иные грызуны, а так-
же бездомные собаки и кошки. Разве это не 

ущерб экологии и здоровью жителей? На-
помню про «розу ветров». Куда пойдет вонь?

Самое логичное и экономически обосно-
ванное  решение: свозить мусор к месту 
строительства перерабатывающего ком-
плекса! Спроси у любого жителя города, а 
тем более поселка Выдвиженец, непосред-
ственно граничащего с городом и со свал-
кой, можно услышать только одно: НЕТ 
СВАЛКЕ МУСОРА из других районов! Но, не-
смотря на то что жители города категориче-
ски против, полигон в Ртищево включен в 
какую-то и кем-то утвержденную территори-
альную схему расположения полигонов. И 
ничего  изменить нельзя. Мнение жителей, 
ряда  депутатов и общественников во вни-
мание не принимается.

Не так давно Ртищево был признан од-
ним из «самых благоустроенных» малых го-
родов. Поэтому сюда решили свозить мусор 
с ряда правобережных районов?  А ведь, на-
сколько помнится, подобные решения, как 
говорил наш Президент, должны принимать-
ся, безусловно, с учетом мнения населения. 
Или что-то не так?

В.В. Вольбром

Бьемся на местах. Какие вопросы поднимают 
справедливороссы в районах области

Балаковский район
«Здание театра юного зрителя находится в частной собственности. Арендная плата со-
ставляет 400 тыс. рублей в месяц. Оплачивать непосильную аренду приходится муни-
ципальному бюджету».

Лидия Алексеева 

Балашовский район
«С 2004 года ведется строительство подземного водозабора в Балашове. На его 
строительство уже потрачено более 500 млн рублей. Сроки окончания строитель-
ства до сих пор не известны. Очистные сооружения г. Балашова находятся в ава-
рийном состоянии и крайне нуждаются в срочной реконструкции или новом строи-
тельстве». 

Валерий Евгеюк 

Турковский район 
«Ещё в 2008 году было начато строительство очистных сооружений. До настоящего 
времени они не введены в эксплуатацию, и нечистоты постепенно стекают в р. Хопер».

 Лариса Макарова

Аркадакский район
«Не завершен ремонт автодороги от Ртищево до Аркадака. Между районным центром 
и селами района ранее действовали автобусные маршруты, но до сих пор не решен во-
прос об их возобновлении». 

Ольга Урюпина
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